

SPÉCIAL

LES JOURNÉES DE LA RÉSISTANCE

www.malijai.fr



du 26 au 28 mai 2023

À MALIJAI



CÉLÉBRATION DU 27 MAI 1943



UN MOMENT MÉMORIEL

RÉTROSPECTIVE

L'année 2023 marque le 80^e anniversaire du 1^{er} Conseil national de la Résistance.

Pour partager ce moment mémoriel, nous nous sommes réunis du 26 au 28 mai 2023.

Au programme : expositions, conférences, concerts, défilé, pot de l'amitié et le traditionnel dépôt de gerbe au Monument aux morts.



Exposition mannequins en costume d'époque



Tous nos remerciements aux co-organisateurs
et historiens :
Gilles Gonçalves et Christian Blancard



Défilé mené par
M. Michel Destremont

SUR LES TRACES DE LA RÉSISTANCE À MALIJAI

Par Gilles Gonçalves (reconstitution historique)
et Christian Blancard (reconstitution costumes)

LA 19^E COMPAGNIE

La 19^e Compagnie F.T.P. de Malijai voit le jour assez tard, vers le 6 juin 1944, sous l'impulsion de Camille Carraz, de Francis Reybaud et de Léon Boulanger. Mais certains éléments agissaient déjà dans d'autres sections de maquis. En l'absence de maquis dans les villages voisins, certains rejoignent celui de Malijai.

LES MORTS POUR LA FRANCE

ROUX Arthur : né le 4 décembre 1905 à Thoard, marié à Julien Paulette. Boulanger de Malijai. Tragique confusion entre le Technique de la 19^e Compagnie, M. Boulanger, et le boulanger du village.

PONS Virgile : né le 21 janvier 1913 à Les Mées, célibataire, cultivateur. Probablement arrêté parce qu'il était porteur d'un message pour le Maquis.

**Arthur ROUX et Virgile PONS ont été fusillés
le 19 août 1944 à l'entrée du village
vers la voie ferrée.**

COUTEL Joseph Henri Louis : né le 21 février 1899 à Noyers-sur-Jabron, célibataire, ouvrier agricole journalier à la ferme Roumieu. Le 19.08.44, jour de l'exécution de ses compagnons, il se cachait sur la colline au-dessus du stade. Reperé, il a été mortellement touché par une rafale.

ALBERTINI Joseph : né le 17 mai 1924 à Bagnoli (Italie). Expulsé de Lorraine en 1940, réinstallé à Malijai. Il entre dans la 19^e Compagnie de F.T.P., puis s'engage dans le 1^{er} Régiment Bas Alpin et combat pendant l'hiver 1944 en Ubaye. Ensuite, il incorpore le 294^e Bataillon Autonome de Pionniers. En instance d'embarquement pour La Rochelle dans le Var), il est écrasé par une locomotive et décède à l'hôpital Ste-Anne de Toulon le 4 juillet 1945.

PREMIÈRE CÉRÉMONIE EN L'HONNEUR DES FUSILLÉS



Été 1945, entrée du village à l'endroit des exécutions.



Défilé



Reconstitution d'un campement des résistants



Exposition sur la Résistance et la Défense Passive



UNE JOURNÉE PLEINE D'ÉMOTION

En hommage à l'armée de l'ombre et de ses combattants, la municipalité tenait à marquer cette 80^e Journée de la Résistance.

Impulsée par deux de nos historiens malijais, Gilles et Christian, cette Journée conviviale a reçu un beau succès.

Voir et accompagner le défilé reconstitué silloner les rues de Malijai «comme si l'on y était, en 1943», nous a tous émus.

Le point culminant qui nous a fait vibrer a été l'arrivée du défilé au Monument aux morts : les enfants et les musiciens de l'école de musique l'ont accueilli en musique.

Cette date du 27 mai a été choisie en référence à la première réunion du Conseil national de la Résistance présidée par Jean Moulin en mai 1943, il y a 80 ans, avec les représentants de huit mouvements de la Résistance, de six partis politiques et de deux syndicats. Ils décidèrent d'unir leurs forces pour lutter contre l'occupant et dans la perspective d'une France libérée, de préparer la refondation de la République.

À Malijai, c'est une compagnie qui voit le jour le 6 juin 1944 sous l'impulsion de Camille Carraz, de Francis Reybaud et de Léon Boulanger : résistance qui s'inscrit dans la continuité des agissements de certains dans d'autres sections du maquis.

Sans ces femmes et ces hommes de tous âges, de toutes conditions sociales, de tous bords politiques, de toutes religions, que serait-il advenu de notre pays ?

Sans ces hommes et ces femmes rassemblés par l'amour de la France, de l'autre et de la liberté, que serait-il advenu de notre République ?

Se souvenir d'eux, c'est savoir qui nous sommes, à qui nous devons notre identité, notre spécificité et quelles sont nos valeurs.



En cette Journée nationale de la Résistance, nous avons tenu à marquer une fois encore notre reconnaissance et notre admiration envers

toutes celles et ceux qui en temps de guerre, se sont battus courageusement pour notre liberté, pour nos valeurs et notre pérennité.

Rendons leur hommage et continuons à défendre avec force et conviction les valeurs de la République.

Merci à tous d'être venus nombreux. Merci à tous les participants.

Le Maire,
Sonia FONTAINE



Autour du Monument aux morts

UN GRAND MERCI AUX PARTICIPANTS

L'École de musique et les enfants musiciens



Conférence « Les acteurs [...] de la Résistance (1943-1944) »

M. Labadie, Directeur des archives départementales



La mairie remercie les participants qui ont œuvré à la réussite de cette célébration : les organisateurs, les associations Delta Base Groupe, Libération Alpes 44, Patriotique du carrefour Bléone Durance, Les Vieilles guimbarde montfortoises, les figurants, l'École de musique de Saint-Auban, les classes CM1 et CM2 de l'école élémentaire de Malijai et les enseignants, la Coordinatrice du Pôle enfance, le Directeur des archives départementales, la Directrice de l'ONAC, le Président de la FNACA, les Porte-drapeaux, les Anciens combattants, les militaires, la Vice-Présidente du département, les élus et les services administratifs et techniques. Merci également à nos administrés et visiteurs qui ont été nombreux au rendez-vous.



Organisateurs et figurants

Spécial
« Les Journées de la Résistance »

Directeur de la publication

Sonia Fontaine

Comité de rédaction/mise en page

Gilles Gonçalves et Aggy Rocco

Photographies

Patrick Mollet, Christophe Corbo,

Mairie Malijai

Avec la participation de



Exposition
de voitures d'époque

